



学校だよい

令和3年10月13日(水)
上田市立 塩田西小学校

No. 7

「ありがとう」がいっぱいの学校に 校長講話より

今日は魔法の言葉についてお話しします。

東京オリンピックの閉会式で「ARIGATO」の文字が掲げられたのをテレビで見た人もいると思います。「ありがとう」と書いてありますね。コロナで大変な中、大会を開催し応援してくれた日本の人々への感謝の言葉がたくさんきかれました。それが「ありがとう」です。

「ありがとう」という言葉は、もともとは「有り難し」や、「有り難い」という言葉がもとにになっているそうです。「あることが難しい」ということ、つまりは「めったにない」「当たり前ではない」ということです。誰かに何かをしてもらうことは当たり前ではなくて、「ありがたい」ことなんだと感謝して「ありがとう」といいたいなと思います。

私たちは一人では生きてはいけません。家族はもちろん、地域の方、友達や先生方など、多くの人のおかげで生活ができるのです。

例えば、塩田西小学校は廊下などがぴかぴかです。いつも皆さんが一所懸命お掃除してくれているおかげで、学校がきれいです。ありがとうございます。

皆さんを見守って下さっている地域の皆さん、ありがとうございます。

暑い中の草刈りや、壊れたところを修理して、学校をきれいにして下さっている水野先生、ありがとうございます。

「ありがとう」は人の心を温かく優しい気持ちにする魔法の言葉です。当たり前と思うのではなく、周りの人に感謝して「ありがとう」の言葉がいっぱいの学校にしていきましょう。

防犯カメラ 贈呈式

先日来、学校だより、ホームページで紹介いたしました防犯カメラの贈呈式が、オルガン針株式会社様、ダイドードリンコ株式会社様、上田警察署様を迎えて行われました。

オルガン針様のご挨拶のあと、学校から感謝状が、オルガン針様から目録代わりのガラスの盾が、それぞれに贈られました。最後に児童会長から「より安心安全な学校生活がおくれる。」とお礼の手紙を送りました。



通学路危険箇所合同点検

毎年、自治会長さん、支部長さん、校外指導部員さんから寄せられた通学路の危険箇所を、市に通学路交通安全対策要望として上げています。今年は、本校で13件、上田市全体では155件あげられているそうです。

この日は、千葉県八街市の事故を受けて、文部科学省から通学路における合同点検の依頼があり、教育委員会、道路管理者、警察署、学校との通学路の合同点検が実施されました。

対象になったのは、5校。本校の通学路では5カ所の危険箇所の点検が行われました。



前期最終児童会

感染警戒レベルは下がってきましたが、万が一を考えて、前期最終児童会も学年やクラスが混じることを避け、リモート会議システムを用いて行われました。

前期委員長が前期活動を振り返り、後期委員長が、後期の抱負を述べました。

前期委員の皆さん、コロナ禍で思うような活動ができなかったようですが、当番活動などとても一生懸命頑張ってくれていました。

後期児童会の発足は10月の末の予定（状況によって延期もあり）ですが、それまでは、前期の委員が当番活動をつとめます。



5年 高原学習

絶好の登山日和の中、5年生は東籠ノ登山、池ノ平湿原へ高原学習に出かけました。本来は、烏帽子岳登山、飯ごう炊さん、キャンプファイヤー、お泊まりという予定でしたが、今年は、このような高原学習になりました。

ちょっと残念でしたが、快晴の東籠ノ登山からは360°の大パノラマ、手前に烏帽子、奥に北信濃の山々、北アルプス、槍ヶ岳も見えました。南には浅間山が、手が届くほど近くに見え、運がいいことに富士山まで見ることができました。

秋の高原を満喫しました。



5年 稲刈り

あいにく前々日の雨が残り、ぬかるんでいましたが、5年生の稻刈りが行われました。

1・2・3・・・と株の数を数え、予め切りそろえてあったジユートで結わえ束にしてハゼかけ。予想通り皆どろんこで、田植えのような稻刈りでした。今年も豊作です。



1年 遠足

中禅寺、塩野神社、あじさい小径、前山寺などの塩田の有名な観光地をまわりました。天気にも恵まれ、にこにこ笑顔の遠足になりました。

山王山公園では、おいしいお弁当をいただき、元気いっぱい楽しく遊びました。



11月の主な行事予定

- 1日(月) なかよし月間(～30日)
- 9日(火) 5・6年参観日・講演会
- 10日(水) 2・4年参観日(講演会)
PTA常任委員会③
- 11日(木) 1・3年参観日(講演会)
- 16日(火) 修学旅行(～17日)
- 18日(木) 6年計画休
- 26日(金) 児童会大集会
- 30日(火) 6年薬物乱用防止教室